
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 2016 des 
TC Visp vom 10. Februar 2017 um 18:30 Uhr im 
Tenniscenter Ennet der Vispa 
 
 
Traktanden:  1.  Begrüssung 
   2.  Wahl der Stimmenzähler 
   3.  Genehmigung der Traktandenliste 
   4.  Protokoll der GV 2015 
   5.  Jahresbericht des Präsidenten 

6.  Jahresbericht des IC-Verantwortlichen und des          
Turnierverantwortlichen 

   7.  Jahresbericht des Juniorenleiters 
   8.  Projekt Zukunft TC Visp 
   9.  Jahresrechnung 2016 
   10.  Bericht der Revisionsstelle 
   11. Budget 2017 
   12. Wahlen 
   13. Anträge und Verschiedenes 
 
Protokoll 
 
 

1. Begrüssung 
 
Der Präsident eröffnet die ordentliche Generalversammlung und begrüsst die Anwesenden. 
Es haben sich einzelne Mitglieder entschuldigt. Speziell erwähnt wird die Entschuldigung von 
den Gemeindevertretern Elmar Furrer und Rolet Gruber, sowie Beat Zuber der AG.  
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler wird Kilian Gattlen bestimmt. Inklusive Vorstand sind 16 Clubmitglieder 
anwesend. 
 
 

3. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Einladung ist fristgerecht versendet worden. Die Traktanden werden von der Versammlung 
genehmigt. 
 
 

4. Protokoll der GV des TC Visp 2015 
 
Das Protokoll der GV 2015 wurde auf die Homepage des TC Visp hochgeladen und konnte 
dort eingesehen werden. Es wird nicht vorgelesen. Das Protokoll wird ohne Einwände 
genehmigt und verdankt. 
 
 

5. Jahresbericht des Präsidenten (Raphael) 
 
Der Präsident startet mit einem Rückblick auf die Saison 2016: 
 
a) Platzeröffnung 23. April 2016: Die Firma Tennisbau in Reiden hat zusammen mit Platzwart 
Felix Ammann die Instandstellung der Plätze durchgeführt. Plätze wurden einwandfrei 



präpariert (Danke Felix!). Problematisch ist immer noch Platz 3 mit den Absetzungen. Die 
reduzierte Miete von 21'000 CHF war analog dem Vorjahr. 
 
b) Neu wurde für das Saison 2016 ein Plugin Verwaltungssystem eingeführt. Mittels dieses 
Systems ist die Platzreservation für alle Aktivmitglieder Online über die Hompage des TC Visp 
möglich. Leider nutzen noch viele Mitglieder dieses Tool nicht. Nichtmitglieder erfolgt die 
Reservation weiterhin via Annemarie. Da der TC in Zukunft die Mitglieder vermehrt über dieses 
System kontaktieren möchte, sind wir auf die Mailadressen der Mitglieder angewiesen.  
Die Anwesenden hatten keine Fragen zum neuen Plugin System. 
Nicolas Millius fragt nach, ob die Reservation über ein App im Natel möglich wäre? Der 
Vorstand wird dies prüfen. 
 
c) Verschiedene Clubabende wurden im abgelaufenen Jahr durchgeführt, die für den TC Visp, 
anstelle vom Tombola, zusätzliches Geld generieren sollten, sowie eine Wiederbelebung des 
Clubs. Für die Organisation waren die IC-Mannschaften zuständig. Die durchgeführten 
Anlässe fanden am 17. Juni, 31.Juli, 12.August und dem 16.September statt. Der Präsident 
bedauerte, dass aufgrund mangelndem Interesse, die Jass- und Tennisabende abgesagt 
werden mussten. 
 
d) Der TC Visp hat einen neuen Homepage Auftritt. Mit Katrin Schöller hat der Club ein 
Mitglied, welche für den neuen Auftritt verantwortlich ist.  
 
e) Am 8. Oktober fand ein Aufräumtag der Aussenplätze statt. Unter der Leitung von Platzchef 
Felix Amman haben mehre Mitglieder tatkräftig mitgeholfen, welche mit einem gemütlichen 
Mittagessen entschädigt wurden. 
 
f) Seit Oktober 2016 ist Visp wieder Stützpunkt des Walliserkaders. Im Weiteren informiert der 
Präsident das vorgesehen ist, dass ab April 2017 Stefan Schwestermann mit seiner 
Tennishighschool GmbH unterrichten wird. Vorgesehen für ein Jahr mit Option auf 2 Jahre 
Verlängerung. 
Auf Anfrage von Luc Garmatter, was der Unterschied zwischen Tennishighschool und 
Stützpunkt sei, antwortet der Präsident, dass Highschool für den Breitensport und Stützpunkt 
fürs Walliserkader sei. Die Trainer für das Walliserkader in Visp sind  Guy Dubath und Stefan 
Schwestermann. 
 
g) Ausblick Saison 2017: 

• Projekt Zukunft TC Visp (siehe Punkt 8) 
 
h) Am Schluss bedankt sich der Präsident bei allen Gönner, Sponsoren (Gemeinde), 
Freiwillige, der AG, Annemarie, dem Platzwart Felix, allen Mitgliedern und den 
Vorstandsmitgliedern für die angenehme Zusammenarbeit. 
 
 

6. Jahresbericht des Interclubverantwortlichen (Gerd) 
 
Insgesamt 8 IC – Mannschaften haben an der IC-Saison teilgenommen, davon sind 4 Teams 
aufgestiegen. 

�
1. Liga Aktive Herren mit Captain Michael Teysseire R7. 
Nach der Qualifikation standen sie auf Platz 2. Leider verloren sie zu Hause ihr erstes 
Aufstiegsspiel gegen den Gruppensieger TC Payern.  

�
2. Liga Aktive Damen mit Captain Fabienne Teysseire wurden souveräner Gruppensieger und 
schafften den Aufstieg zu Hause gegen Turtmann klar, mit einem 5:1 Erfolg.  



�
NLB 45+ Herren mit Captain Didier Teysseire sicherten sich als Gruppen Zweiter die 
Aufstiegsspiele. 
In Lachen gewannen sie ihr erstes Aufstiegsspiel 4:3 und im Entscheidungsspiel in Visp 
sicherten sie sich den Aufstieg gegen Beloir ZH mit 4:1. 

�
NLB 30+ Damen mit Captain Daniela Karlen beendeten die Qualifikation auf dem 3. Platz. 
Sie sicherten sich mit einem tollen 4:2 Auswärtssieg gegen Trois-Chene den Ligaerhalt. 

�
2.Liga 35+ Herren mit Captain Gerd Julen wurden souveräner Gruppensieger. Sie gewannen 
ihr erstes Aufstiegsspiel in Visp gegen Saastal klar mit 5:1. Im Entscheidungsspiel ebenfalls 
zu Hause schlugen sie Vouvry wiederum klar mit 5:1. 

�
3.Liga 35+ Herren mit Captain Thomas Kahoun beendeten ihre Saison auf dem 2. Rang mit 
28 Pkt. hinter Granges mit 32 Pkt. Dank dieser hohen Punktezahl konnten sie als Gruppen 
zweiter ebenfalls wieder in die 2. Liga aufsteigen.  

�
2. Liga Damen Aktive mit Captain Sara Velickovic, eine noch sehr junge Mannschaft, die ihre 
Saison auf dem letzten Platz beendet. 

�
3.Liga Herren mit Captain Adrian Gemmet, beenden ihre Interclubsaison auf dem 4. Rang. 
 
Der IC-Verantwortlicher gratuliert allen für ihren Einsatz für den TC Visp und den vor allem den 
4 Aufsteiger Teams für das Erreichte. 
 
 
Clubturnier 
Leider konnte das Clubturnier aufgrund mangelnder Anmeldungen (insgesamt 4 Personen) 
nicht durchgeführt werden. Alternativen wie Herbstturnier 2017 Pizza Cup, Mixed- und 
Doppelturnier werden für die nächste Saison geprüft. 

�
Chlausturnier 
21 Spieler haben am traditionellen Chlausturnier in Visp teilgenommen. Gespielt wurde in 
folgenden Kategorien: 
- Damen R4-R9 (3 Teilnehmerinnen)  
- Herren R4 – R6 (8 Teilnehmer) und  
- Herren R6 – R9 (10 Teilnehmer) 

�
Dank den grosszügigen Sponsoren Amavita Vispbach Patrick Teysseire, ZUGABE Leander 
Zuber, Hotel Elite Pascale Kuonen, Haute Coiffeure Schmid Harry Schmid, Restaurant 
Tenniscenter Annemarie Truffer, UBS Flavio Schmid und Ochsnersport konnten wir Fr. 650.- 
Einnahmen in die Clubkasse generieren. 
 
 

7. Jahresbericht des Juniorenleiters (Guy) 
 
Der Schnuppertag wurde am 11. Mai durchgeführt. Insgesamt wurden während 35 Wochen 
J+S Tennisunterricht erteilt, was insgesamt 800 Stunden ergab. 8 Leiter und 4 Hilfsleiter (unter 
16 Jahren) waren für den Unterricht zuständig. 55 Junioren/Innen wurden unterrichtet, wovon 
10 Junioren aus Raron (Winterpartnerschaft) 
An dem im Sommer durchgeführte Anlass (Ferienpass), während 2 Tagen, nahmen 40 
Junioren/Innen teil, was ein guter Erfolg war. 



 
Am Syntax Juniorenturnier vom 13.8 bis 14.8.2016 (U10 / U12) haben insgesamt 18 
Teilnehmer mitgespielt 
 
Der Junioreninterclub fand ab Mai statt. Insgesamt haben 6 Mannschaften teilgenommen:  

- U18B LB Knaben 
- U18G LB Mädchen 
- U15B LA Knaben 
- U15G LB Mädchen 
- U12B LA Knaben 
- 10&U Kids 

 
Die U15 wurden Gruppensieger und anschliessend Walliser Meister. 
 
Für die weiteren Resultate der Junioren Interclub verwies der Juniorenverantwortliche auf die 
Homepage des TC Visp.  
 
Leider konnte im Sommer das einwöchige Lager nicht durchgeführt werden. Auch lief der 
Tombola Verkauf der Junioren nicht optimal. Hier ist sicher Handlungsbedarf für die 
kommende Saison notwendig. 
 
 

8. Projekt Zukunft TC Visp 
 
Schmid Flavio erläutert die Ausgangslage, die zu seinem Bedauern unverändert gegenüber 
dem Vorjahr ist und zeigt sie nochmals auf: 
 

- Unterstützungsbeitrag der Gemeinde 2012 – 2016 von 45'000 CHF   
- Diese Erhöhung ist für den Verein in der aktuellen finanziellen Lage überlebenswichtig 
- in diesem Jahr wurde auf Grund der Unbespielbarkeit von Platz 3 die Miete auf CHF 

21'000 reduziert.  
- Die Tennis- und Sportcenter AG ist nicht gewillt namhafte Investitionen in die 

Gesamtanlage zu investieren 
- Nach ersten positiven Signalen wurde von einer Investition für das Jahr 2015 

abgesehen 
- Am 03. Dezember 2014 hat uns die Tennis- und Sportcenter AG ein 

Übernahmeangebot mit folgenden Varianten unterbreitet: 
 

– Variante 1  
• Aussenplätze 

– 4 Aussenplätze  
– Inventar  
– Sitztribüne     CHF 120'000 

– Variante 2  
• Gesamtanlage Tennis- und Sportcenter 

– Tennishalle bestehend aus 3 Innenplätzen  
– Garderobe inkl. Inventar  
– 4 Aussenplätze  
– Clubrestaurant inkl. Gartenterrasse  
– Sitztribüne     CHF 600'000 

 
 
Weitere Verhandlungen werden folgen. 
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Annemarie ergänzt, dass Investitionen in die Anlage unabdingbar sind. Grössenordnung 1.5 
Mio. CHF wären notwendig. Annemarie fragt noch, ob der TC kein Interesse an der 
Übernahme der Halle hat. Sie möchte nicht ihren Verdienst in die Halle stecken und will 
zusammen mit der AG Lösungen suchen. 
 
Luc Garmatter fragt nach, inwieweit die Zahlen einer allfälligen Konkursmasse dem TC Visp 
bekannt sind. Dieser Betrag ist dem TC Visp nicht bekannt.  
 
Jean-Claude Teysseire fragt dem Zustandsbericht der Halle und der notwendigen Kosten 
nach. Gemäss den Einschätzungen der Firma Amoba beläuft sich der Investitionsbedarf für 
die nächsten 10 Jahre auf 1.5 Mio. CHF., um den aktuellen Zustand zu bewahren. 
Neuinvestitionen in bessere Beleuchtung, Isolation sind dabei nicht eingerechnet.  
 
Nicolas Millius möchte wissen, wie lange auf den heutigen Aussenplätzen noch gespielt 
werden kann. Gemäss dem Swisstennis Experten Herr Léchot, welcher die Plätze analysiert 
hat, kann der jetzige Mergelbelag noch mehrere Jahre benutzt werden, benötigt aber eine 
regelmässige Pflege und Unterhalt. 
 
Luc Garmatter erwähnt, dass neue Plätze ohne zuerst den Untergrund instand zustellen 
(Behebung der Senkung) nichts bringt. 
 
Ohne finanzielle Unterstützung der Gemeinde wird der TC Visp nicht überlebensfähig sein. 
Grundsatzfrage ob die Gemeinde den Tennissport in Visp weiterhin will und auch unterstützt, 
muss gestellt werden. 
 
Grundsätzlich wäre auch zu klären, ob ein anderer Standort für den Tennissport in Frage 
käme? 
 
Die Unterstützung der Gemeinde von jährlich 45'000 CHF wurde für nächsten 4 Jahre wieder 
zugesprochen. 
 

9. Jahresrechnung (Flavio) 
 
Die Bilanz und Erfolgsrechnung 2016 werden detailliert erläutert und kommentiert. 
 
Das Vereinsjahr 2016 schliesst mit einem Gewinn von 268.93 CHF (2015: Gewinn 2'321.64 
CHF) ab, mit Einnahmen von 94'042.30 CHF und Ausgaben von 93'773.37 CHF.  
 
Die Erfolgsrechnung und Schlussbilanz ist nachstehend dargestellt und es gab keine Fragen 
aus der Versammlung. 
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10. Revisorenbericht 
 
Flavio liest in Abwesenheit der beiden Revisoren den Revisorenbericht vor.  
 
Die Revisoren, Raoul Stocker und Aldo Karlen, haben den Vereinsabschluss 2016 geprüft und 
empfehlen der GV die Jahresrechnung 2016 zu genehmigen und den Kassier und den 
Vorstand zu entlasten. 
Die Jahresrechnung 2016 wird einstimmig genehmigt und der Kassier und der Vorstand 
entlastet. 
 

11. Genehmigung des Budgets, Mitgliederbeiträge 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
Das vorgestellte Budget 2017 durch die Versammlung bewilligt. 
 
 

12. Wahlen 
 
Sepp Bertholjotti ist aus dem Vorstand ausgetreten. Der Präsident dankt Sepp für den 
geleisteten Einsatz.  
 
Der Vorstand wird neu durch Katrin Schöller unterstützt, welche unter anderem für die 
Homepage des TC Visp zuständig ist.  
 
Wieder- und Neuwahlen werden gemäss Statuten erst im nächsten Jahr wieder stattfinden. 
 
 

13. Anträge und Verschiedenes 
 
Es wurden keine Anträge an die GV eingereicht. 
 
Jean-Claude Teysseire erwähnt die Wichtigkeit der Mailadressen der Mitglieder zu haben.  
 
Luc Garnatter bemängelt die Beschreibung zur Anmeldung der Online Platzreservation und 
schlägt vor die Anleitung auch Online zu stellen. Der TC wird das ausführen lassen. 
 
Felix Amman als Platzchef bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit den Mitgliedern und 
weist darauf hin, dass auch für die kommende Saison die Platzvorschriften (Schläuche, Besen, 
Platz wischen...) einzuhalten sind. 
 
Der Präsident bedankt sich noch einmal bei allen, welche ihn während seiner Amtszeit 
unterstützt haben, schliesst die GV und wünscht allen eine erfolgreiche und verletzungsfreie 
Saison. 
 
 
Für das Protokoll:  
Nicole Pfammatter 


